
精神文明建设简报
第 22 期

郑州财税金融职业学院
精神文明建设委员会办公室 2020 年 12 月

本期导读

※我院 2020 年行政干部素质能力提升培训班（第二期）

圆满结班

※我院召开干部大会

※我院召开新任职干部集体廉政谈话会

※我院举办教职工冬季健康大步走活动

※市纪委监委到我院开展综合督导调研

※郑州市委编办副主任王晓燕一行莅临我院调研指导工作



我院 2020 年行政干部素质能力提升培训
班（第二期）圆满结班

【通讯员：韩爽】12 月 1-5 日，我院 2020 年行政

干部素质能力提升培训班（第二期）顺利进行。院党委

副书记来栋梁、副院长郭建军，部分中层干部以及行政

人员 70 余人参加了本期培训。

开班仪式现场

专家授课现场



愚公移山红色教育基地合影

愚公移山红色教育基地合影



12 月 5 日，培训班举行了结业仪式。会上，七个

小组的学员代表依次作结业发言。

学员代表发言

第一小组学员代表邢静媛、第二组学员代表李兆

芃、第三小组学员代表赵亚铮、第四小组学员代表楚洋

分享各自对愚公移山精神的理解和感悟。他们表示，要

用愚公为民挖山的精神，用愚公敢于移山的气魄、用愚

公每天挖山不止的毅力去改变现状、改造自己，从而实

现个人的幸福与理想，为学院的高质量发展增砖添瓦、

增亮添色。



学员代表发言

第五小组学员代表李成、第六小组学员代表王燕

君、第七小组学员代表刚文娟分享了此次培训的收获。

他们认为，通过此次培训，应当传承愚公移山精神，咬

定目标，埋头苦干；在工作中要直面困难，迎接挑战，

勇于担当；在学院党委的领导下，要发扬愚公移山精神，

为实现学院高质量发展，办好人民满意的职业教育不懈

奋斗。



副院长郭建军同志点评

随后，副院长郭建军对众位学员代表的发言表示赞

许。他表示，每个小组学员代表的发言都很精彩，我们

要像愚公一样直面困难，求真务实，埋头苦干，有了这

样一股劲头，就没有克服不了的困难，没有干不成的事

业。

党委副书记来栋梁同志总结讲话



最后，党委副书记来栋梁同志作总结讲话。他要求

全体培训学员要弘扬愚公移山精神，坚定理想信念。在

努力推进学院高质量发展的道路上，以“咬定青山不放

松”的韧劲，承前启后、继往开来；要坚持学习，开拓

进取。及时为自己“充电”,全面提高自身素质，努力

增强履行岗位职责的能力；要求真务实，真抓实干，逢

山开路、遇河架桥，以实干越过发展中的各种障碍，以

担当实现新的跨越。【审核：王玉刚/摄影：尹博】

我院召开干部大会
12 月 8 日，我院召开干部大会，宣布郑州市委组

织部关于学院中层正职调整的决定。郑州市财政局副局

长张予红和学院领导班子成员出席会议，学院全体中层

干部参加会议。会议由党委副书记来栋梁主持。

会议现场



会上，工会主席牛宝毅、副院长郭建军、施长春宣

读了干部任职调整决定文件。随后任职调整干部进行了

集体宣誓。

新任职干部作表态发言



张春、陈勇、詹晓娅、谢彬、徐熠明、孔继海、赵

培勇、杜瑞峰等 8 名干部代表作表态发言。

院长程慎讲话

院长程慎对新任职干部提出要求。他强调，要加强

理论学习，提高政策理论水平；要忠诚履职，敢于担当；

要讲规矩，严守纪律；要讲团结，顾全大局。

党委书记王霄鹂讲话

党委书记王霄鹂书记强调，广大干部要做到心中有

数、手中有粮、领导有方、脚下有路；要珍惜机遇、坚

守底线、担当作为、在自己所负责的领域内做好本职工



作、发挥好各自的力量，形成一种合力、向心力、凝聚

力，办人民满意的教育，实现学院的高质量发展。

郑州市财政局副局长张予红讲话

郑州市财政局党组成员、副局长张予红对履新干部

提出希望。她指出，中层干部要能把握正确政治方向、

练就高强的本领，锤炼过硬的作风，凝心聚力共同推动

学院工作迈上新的台阶。

院领导发言



党委副书记来栋梁、工会主席牛宝毅、副院长郭建

军、施长春结合分管工作对任职调整干部提出要求。【供

稿：党政办公室/审核：王亚斌】

我院召开新任职干部集体廉政谈话会
【通讯员：夏超】为加强学院干部队伍建设，提升

新任职干部的纪律和规矩意识，助推学院取得新的发

展。12 月 8 日下午，学院特别邀请到郑州市纪委监察

委驻市财政局纪检监察组组长姚光书记在西校区多功

能报告厅为全体新任职干部做集体廉政谈话，学院领导

班子成员和全体中层以上干部参加会议，会议由学院党

委书记王霄鹂主持。

新任干部集体廉政谈话会

谈话会上，姚光书记向学院新任职干部表示祝贺，

并围绕三个问题，从九个方面对新任职干部在廉洁自律



方面提出了具体要求：第一要保持政治定力，把握三个

关系，即职务和能力的关系，权力和威信的关系，个人

和组织的关系；第二要增强责任意识，做实三项工作，

做实党建工作、做实党风廉政建设工作、落实好“一岗

双责”；第三要加强自我约束，强化三个防范，防范思

想滑坡，防范纪律和规矩松懈，防范被“围猎”。姚光

书记勉励即将走向新岗位的干部要时刻保持政治上的

清醒、廉洁自律上的警醒，牢记职务与责任同在，以忠

诚担当的精神和清廉务实的作风履职尽责，以优异的成

绩回报组织的厚爱和同志们的信任，为学院发展做出更

大贡献。

姚光书记做廉政谈话



王霄鹂书记讲话

学院党委书记王霄鹂指出，姚光书记的讲话结合了

财政系统的工作实际，结合了学院的工作实际，高屋建

瓴、深入浅出，不仅仅是对中层干部的一次任前廉政谈

话，更是对全体党员干部的一次生动的廉洁教育、警示

教育。她要求学院广大党员领导干部要认真学习领会姚

光书记的讲话精神，抓好学院的党风廉政建设，政治生

态建设，领导干部队伍建设，全面从严治党、依法治校，

持续抓好学院的校风、教风、学风和师德师风，努力把

学院建设成风清气正、健康向上、大有作为的高水平职

业院校。【审核：姚灵仙/摄影：赵书晨】

我院举办教职工冬季健康大步走活动



【通讯员：冯超凡】为增强职工体质，培养健康生

活理念，执行全民健身计划，12 月 8 日下午，学院工

会组织开展了 2020 年教职工冬季健康大步走活动。

工会讲解活动规则

本次大步走活动共分为两个阶段，第一阶段为健身

大步走，共 15 分钟，职工们跟随音乐节奏快步行走。

第二阶段为 400 米快速竞走，围绕操场跑道进行专项竞

速。

职工进行大步走活动



本次活动共近 400 名教职工参加，下午 4 点，随着

学院田径场上一声哨响，健走大军开始浩浩荡荡的向前

迈进，职工们三五成群，伴随着动感的音乐，脚踏着欢

快的鼓点，在田径场上阔步行走。这是一次交流的盛会，

职工们欢聚一起，谈笑风生，感受运动的快乐、集体的

温暖。

职工大步行走

强健的体魄是职工积极工作、幸福生活的保障。通

过健身走活动，让职工感受体育锻炼的快乐，体会挥洒

汗水的幸福，体验亲近自然的舒畅，让职工能够以更加

饱满的热忱与良好的状态开展今后工作。【审核：韩怀

灿】



市纪委监委到我院开展综合督导调研
【通讯员：夏超】12 月 10 日上午，市纪委常委、

市监委委员郭秋丽一行四人到我院开展综合督导调研

工作。驻市财政局纪检监察组全体成员、学院领导班子

成员、学院纪委委员参加调研，调研会议在厚德楼 418

会议室进行，由市纪委第六监督执纪室主任张福禄主

持。

市纪委监委综合督导调研

学院党委书记王霄鹂从党风、教风、校风、学风等

方面对学院的基本概况、2020 年落实全面从严治党主

体责任和党风廉政建设情况、目前存在问题以及学院

2021 年工作展望等方面详细汇报了学院的情况，她指

出，2021 年，学院党委将严格履行全面从严治党主体

责任，落实立德树人根本任务，不断提高学院工作的制



度化、规范化水平，打造风清气正的良好政治生态，优

化育人环境，努力培养社会主义的合格建设者和可靠接

班人，为郑州国家中心城市建设和中原更加出彩贡献力

量。

党委书记王霄鹂汇报学院情况

市纪委常委、市监委委员郭秋丽同志高度肯定了学

院近几年的工作，并对学院未来工作提出明确要求：一

是要不断提高政治站位，发挥党员干部的政治引领作

用，落实全面从严治党主体责任；二是要积极落实立德

树人根本任务，做好学生思想政治教育工作，加强学生

的爱国主义教育，纪律规矩意识教育、职业道德教育，

心理健康教育。三要做到师正生端，充分发挥教师的正

向引领作用，带领学生行正、行远，不断提高学院育人



水平，不断为郑州市高质量发展培养合格人才。【审核：

姚灵仙/摄影：赵书晨】

市纪委常委、市监委委员郭秋丽讲话

郑州市委编办副主任王晓燕一行莅临我
院调研指导工作



【通讯员：乔增辉】12 月 11 日下午，中共郑州市

委编办副主任王晓燕，市委编办事业编制处处长梁华

斌、副处长于飞一行三人莅临我院调研指导工作。学院

党委书记王霄鹂、院长程慎及领导班子成员在厚德楼

418 会议室与编办领导进行座谈，座谈会由党委书记王

霄鹂主持。党政办公室、组织人事处等部门负责人参加

座谈。

王霄鹂书记讲话

王霄鹂首先向市委编办领导在百忙之中莅临我院

调研指导工作表示欢迎，向市委编办长期以来对学院事

业发展的大力支持和帮助表示衷心的感谢。



来栋梁副书记讲话

随后，党委副书记来栋梁介绍了学院的发展历程和

基本情况，着重对学院编制使用情况、教职工数量、职

称结构情况以及人事代理人员的管理情况进行了重点

介绍，并指出了学院机构编制工作遇到的问题和困难。

同时为保证学院生师比达到教育部对新升格学校办学

指标的基本要求，来栋梁希望市委编办在机构编制工作

上能够给予我院大力支持。



市委编办副主任王晓燕对我院升格以来取得的成

绩表示肯定，并对郑州市编制政策的具体实施情况进行

了详细解读。她指出，郑州市编办来学院开展调研工作，

是为进一步了解郑州财税金融职业学院在事业编制上

的实际情况和迫切需求，下一步市编办将尽快落实编制

政策，为学院健康发展保驾护航，同时希望郑州财税金

融职业学院在编制上要大胆使用、推陈出新，全力保障

高层次人才的需要，为郑州市积极推进河南省“三区一

群”发展战略提供强有力的人才支撑和智力支持。【审

核：李延玲/摄影：赵书晨】
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